

ZEPEDA, BEATRIZ / VERDESOTO, LUIS

“Ecuador, las Américas y el Mundo 2010, Opinión pública y política exterior”

Edición Impresión RisperGraf C.A. / FLACSO-Ecuador / CAF / PNUD / Konrad Adenauer Stiftung / Centro de Investigación y Docencia Económica

Lugar Quito, Ecuador

Fecha Octubre de 2011

Contenido: “*Ecuador, las Américas y el Mundo* es un proyecto de investigación coordinado por el Programa de Relaciones Internacionales de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO) – Sede Ecuador. Constituye el capítulo ecuatoriano de *Las Américas y el Mundo*, una iniciativa regional de investigación sobre la opinión pública y la cultura política en los países de América Latina en relación a aspectos clave de la política exterior y las relaciones internacionales... El objetivo central del proyecto es, por una parte, contribuir a la generación de información relevante para la toma de decisiones sobre política exterior en Ecuador; por la otra, alimentar la base de datos regional que sirva de apoyo para la toma de decisiones políticas y la investigación económica, en torno a temas de inserción, cooperación e integración regional” De la “Presentación” que figura en esta obra).

“El presente informe de la encuesta *Ecuador, las Américas y el Mundo* presenta los principales resultados del sondeo de opinión que se aplicó a una muestra representativa de la población nacional durante septiembre y octubre de 2010... Sin embargo, creemos que para poder comprender estos resultados en su complejidad, es necesario conocer las circunstancias y el entorno en que se produjeron. Este contexto tiene dimensiones tanto inmediatas cuanto remotas, que aquí nos parece necesario consignar.- Para empezar, es necesario tener en cuenta que desde 1942 y hasta finales de la década de los noventa del siglo pasado, las relaciones exteriores de Ecuador estuvieron dominadas por el conflicto territorial con su vecino del sur, Perú... Esto se modificaría hacia los últimos años del siglo XX, verdadero punto de inflexión para la política exterior de Ecuador, por dos razones. Por una parte, el diferendo territorial con Perú quedó finalmente saldado en 1998 con la firma del Acuerdo de Brasilia y el reconocimiento, por parte de Ecuador, de la frontera de facto... La firma de la paz con Perú dejó sin brújula a la diplomacia ecuatoriana... Por otra parte, los últimos años del siglo XX y los primeros del siglo XXI fueron testigos del recrudecimiento del conflicto interno en Colombia, el otro vecino del Ecuador...” (“Introducción” contenida en el libro incorporado en esta reseña).

(Fuente: “Ecuador, las Américas y el mundo 2010...”. Impresión RisperGraf C.A.- Quito, 2011).